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OGGETTO: Verifica presenza numero legale – Variazione ordine dei lavori. 
 
Presidente Caredda: Buonasera riprendiamo il Consiglio Comunale, buonasera alle 
persone che ci ascoltano da Centro Mare Radio, alle persone presenti in Aula, ai Consiglieri 
al Sindaco, la Giunta, la Polizia Municipale, invito l’Avvocato Paggi a fare l’appello… 
 

L’avvocato Paggi, nel ruolo di Vicesegretario Comunale procede all’appello nominale dei 

presenti per verificare la regolarità dello svolgimento della seduta del Consiglio Comunale 

 

Avv. Paggi: Paliotta Crescenzo, Ardita Giovanni, Asciutto Franca, Astolfi Massimo, 
Battillocchi Roberto, Caredda Maria Antonia, Cervo Sergio, Chiappini Antonio, D’Alessio 
Nardino, Di Girolamo Francesca, Fioravanti Augusto, Garau Roberto, Gregori Marco, 
Lauria Giorgio, Leccesi Angelo, Loddo Giuseppe, Moretti Filippo, Penge Stefano, Ruscito 
Piero, Voccia Antonio, Zonetti Andrea…  

 

Presidente Caredda: Hanno risposto all’appello: Paliotta Crescenzo, Ardita Giovanni, 
Asciutto Franca, Astolfi Massimo, Battillocchi Roberto, Caredda Maria Antonia, Cervo 
Sergio, Chiappini Antonio, Di Girolamo Francesca, Garau Roberto, Gregori Marco, Lauria 
Giorgio, Leccesi Angelo, Loddo Giuseppe, Penge Stefano, Ruscito Piero, Voccia Antonio e 
Zonetti Andrea, il  numero è legale. Allora punti all’ordine del giorno: “Esame ed 
approvazione verbale sedute precedenti”, “Mozioni ed interrogazioni”, Punto 3 “PUA Piano 
Utilizzo Arenili integrazioni”, punto 4 “Valorizzazione del verde pubblico iniziative 
pubblico-private atto di indirizzo ed estensione zona da assegnare in concessione ai privati”, 
punto 5 “Piano di zonizzazione acustica del territorio approvazione elaborati tecnici”, punto 
6 “Mercato domenicale decisioni in merito”. Il Consiglio, oltre che per oggi, è convocato 
anche per il 12 e per il 16 Giugno in seconda convocazione. Sull’ordine dei lavori, su… un 
attimo che si è messo il Consigliere Loddo davanti e non vedo più, prego… 
 
Cons. Voccia: Sull’ordine dei lavori Presidente… 
 
Presidente Caredda: Consigliere Voccia, prego… 
 
Cons. Voccia: Io ho, Lei sa, come tutti i Colleghi sanno, si sono chiuse delle consultazioni 
europee e sarebbe il caso che Lei a gruppi, per non spostare molto l’orario, dia 10 minuti a 
tutti i gruppi per poter esprimere ringraziamenti o meno al proprio elettorato, pertanto, 
prima di iniziare i lavori io Le chiedo di dare 10 minuti ai singoli gruppi, per poter parlare 
delle votazioni che si sono chiuse domenica sera, grazie. 
 
Presidente Caredda: grazie a Lei, Consigliere Battillocchi… 
 
Cons. Battillocchi: Presidente, io propongo invece di continuare il, i lavori con il punto 4, 
già iniziato nella passata seduta di Consiglio e poi di anticipare il punto 6, grazie. 
 
Presidente Caredda: Grazie, Consigliere Penge… 
 
Cons. Penge: Si io proporrei, invece, di iniziare, se possibile, con le interrogazioni. 
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Presidente Caredda: Grazie, Consigliere Ardita, sempre sull’ordine dei lavori… 
 
Cons. Ardita: Si, io ritengo che quello che dice Voccia, sia giusto, anche di fare le 
interrogazioni perché, da molto tempo non si fanno e credo che questo sia l’unico strumento 
che rimane ai Consiglieri d’opposizione, per svolgere efficientemente la propria funzione, 
non credo che noi dell’opposizione possiamo approvare delle Delibere, allora questo è 
anche il rispetto dei ruoli, nel Consiglio Comunale e rispetto anche dei Consiglieri nei 
confronti della Giunta e dell’Amministrazione, questo non lo dimentichiamo, perché 
soprattutto è il principio della democrazia. 
 
Presidente Caredda: quindi Consigliere Ardita, in definitiva, è quanto ha chiesto il 
Consigliere Penge, non quanto ha chiesto il Consigliere Voccia? 
 
Cons. Voccia: Segretario… pre… 
 
Presidente Caredda: Perché io devo metterle… 
 
Cons. Voccia: … Presidente, il discorso è uno solo… 
 
Presidente Caredda: … devo metterle, devo mettere a votazione… 
 
Cons. Voccia: … per farla lunga, per non farla lunga, io le ho chiesto 10 minuti, un 
intervento a gruppo, massimo 5 minuti, anche perché ritengo che sia doveroso e giusto 
ringraziare da parte di tutti i cittadini di Ladispoli che si sono recati al voto, grazie. 
 
Presidente Caredda: E quindi la Sua richiesta è diversa da quella del Consigliere Penge, 
alla quale si è associato il Consigliere Ardita. Allora, Consiglieri non ho altri interventi 
sull’ordine dei lavori? Nessuno intervento, dobbiamo mettere in votazione le proposte dei 
seguenti Consiglieri… 
 
Cons. Voccia: Me mette questa in votazione è chiara che loro diranno, non si ringraziano 
gli, gli elettori… 
 
Presidente Caredda: Ma questo è il regolamento, Consigliere Voccia… 
 
Cons. Voccia: … passiamo subito ai punti, sono 14… 14…14… 
 
Presidente Caredda: Consigliere Voccia, Consigliere Voccia, innanzitutto, per cortesia per 
parlare deve chiedere la parola, prima di tutto, Lei, Lei è anche il Vicepresidente del 
Consiglio Comunale e conosce molto bene il regolamento, mi sostituisce egregiamente nel 
mio compito, si però… Consigliere Voccia, purtroppo devo, volente o nolente, applicare il 
regolamento, questo è la, è la nostra legge, e infatti lo mettiamo in votazione, chi Le dice 
che si vota contrario, cioè Lei già prevede il voto, è prevenuto Consigliere, io non, 
ovviamente, non posso sapere cosa possa decidere il Consiglio Comunale… allora si mette 
in votazione senza discussione, il, l’ordine dei lavori, proposto dal Consigliere Voccia, chi è 
favorevole alla, affinché per 10 minuti, venga, anche 5 minuti, il Consigliere Voccia, 
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vengano elencati, vengano spiegati i risultati elettorali, chi è favorevole alla sua 
anticipazione o trattazione più che anticipazione alzi la mano… 
 
L’avvocato Paggi, nel ruolo di Vicesegretario Comunale procede con il conteggio della 

votazione in aula 
 
Presidente Caredda: … 6 consiglieri… chi è contrario? 
 
L’avvocato Paggi, nel ruolo di Vicesegretario Comunale procede con il conteggio della 

votazione in aula 
 
Presidente Caredda: … Consigliere Ardita, per cortesia, silenzio…eh, ripeto la votazione, 
chi è contrario? 
 
L’avvocato Paggi, nel ruolo di Vicesegretario Comunale procede con il conteggio della 

votazione in aula 
 
Presidente Caredda: … chi si astiene? 
 
L’avvocato Paggi, nel ruolo di Vicesegretario Comunale procede con il conteggio della 

votazione in aula 

 

Presidente Caredda: … silenzio, silenzio, un astenuto… la proposta è rigettata Consigliere 
Voccia, pur con la mia astensione. La proposta, la proposta, per cortesia silenzio, la 
proposta del Consigliere Battillocchi, chi è favorevole, alzi la mano… 
 
L’avvocato Paggi, nel ruolo di Vicesegretario Comunale procede con il conteggio della 

votazione in aula 
 
Presidente Caredda: 13… chi è contrario?...Deve avere…deve avere un attimo di 
pazienza, Consigliere Ardita, chi è contrario? 
 
L’avvocato Paggi, nel ruolo di Vicesegretario Comunale procede con il conteggio della 

votazione in aula 
 
Presidente Caredda: chi si astiene?… nessuno, questa proposta è approvata, è approvata 
con 13 voti. Quindi le due, di Penge e di Ardita sono ovviamente assorbite, per quanto 
riguarda questa votazione, in quanto viene trattato prima l’ordine del giorno proposto dal 
Consigliere Battillocchi, ovvero, punto 4 e punto 6. Consigliere Moretti, ha chiesto la 
parola… 
 
Cons. Moretti: Grazie Presidente, sull’ordine dei lavori, non so quale sia la fretta che 
spinge il Consigliere Battillocchi a chiedere l’anticipazione del punto 4, io francamente, per 
decidere l’ordine dei lavori, avrei pensato prima di sapere quali sono le delibere che si 
possono discutere questa sera, perché non s’è capito ancora quali sono disponibili, quali 
sono passate in Commissioni  e quali no, di quelle in elenco, eh, e sulla base di quelle 
disponibili, fare una cernita e prendere una decisione, io adesso, immagino che la 
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Maggioranza non voglia parlare del risultato elettorale  e ne ha tutte le ragioni, me ne rendo 
conto perfettamente, lo faremo sui giornali, non è indispensabile farlo qui in Aula 
Consiliare, le nostre ragioni, peraltro, le hanno già dimostrate gli elettori, senza che le 
ripetiamo noi. Per quanto riguarda i punti all’ordine del giorno, invece, ecco se Lei per 
cortesia, Presidente, ci dice quali sono le delibere a disposizione, allora facciamo anche noi 
una proposta di modifica o aggiornamento dell’ordine dei lavori, grazie. 
 
Presidente Caredda: Va bene Consigliere Moretti, ha chiesto la parola il Sindaco… 
 
Sindaco Paliotta: Io intanto, voglio ricordare che st’ordine del giorno è la continuazione di 
uno precedente, che si è interrotto, perché una parte del Consiglio Comunale ha 
abbandonato l’aula, quindi noi continuiamo i lavori che erano già iniziati. La proposta che 
fa l’Amministrazione, di discutere il punto 4 e il punto 6, poi per quanto mi riguarda e ci 
riguarda come Amministrazione, noi siamo in Aula disponibili a fare stasera mozione ed 
interrgozione. 
 
Presidente Caredda: Grazie Sindaco, quindi praticamente la risposta Le è venuta 
direttamente dall’Amministrazione, Consigliere Moretti… 
 
Cons. Moretti: E se la risposta dell’Amministrazione è questa, mi debbo aspettare che dopo 
aver discusso e votato il punto 4 si rifà un’altra volta la giostra di che cosa votiamo adesso? 
Di che cosa ci occupiamo? No, no, non ha capito Lei Sindaco, il Consigliere Capogruppo… 
 
Presidente Caredda: Consigliere Moretti… 
 
Cons. Moretti: Battillocchi, e La prego di non interrompere, ha semplicemente proposto 
un’anticipazione del punto 4, non del punto 4 e del punto 6… 
 
Presidente Caredda: No,no, no 4 e 6… 
 
Cons. Moretti: … non l’ho sentito, o per lo meno il Presidente nella votazione…  
 

Presidente Caredda: 4 e 6… 
 
Cons. Moretti: … probabilmente il Presidente nella votazione, non ha ripetuto 4 e 6…  
 
Presidente Caredda: 4 e 6, Consigliere Moretti, 4 e 6… e poi il Sindaco… 
 
Cons. Moretti: … quindi non è la continuazione del Consiglio dell’altra sera, perché il 6 
non era in elenco, l’altra sera, l’altra sera, dopo la discussione del 4 avremmo fatto mozione 
e interrogazione, se Lei intende continuazione dell’altra sera, dopo il punto 4 facciamo 
mozione e interrogazioni, questa è la coerenza che si vorrebbe, grazie. 
 
Presidente Caredda: Consigliere Battillocchi. 
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Cons. Battillocchi: Grazie Presidente, io ho chiesto la trattazione del punto 4, già iniziato 
nelle seduta scorsa e, quindi, portarla a termine e l’anticipazione del punto 6. Questo è 
quello che ho chiesto all’inizio e questo è quello che è stato votato, grazie. 
 
Presidente Caredda: Grazie a Lei, Consigliere Penge, però La invito a essere molto breve, 
perché dobbiamo passare ai punti… 
 
Cons. Penge: Ma io sarò molto breve, quindi farò pure una dichiarazione veloce, quindi… 
no volevo soltanto dire che, innanzitutto è passato un messaggio che non è realistico, che 
non è reale, ovvero sia che qualcuno ha abbandonato l’Aula, io penso che l’altra sera è 
saltato il Consiglio perché mancava la Maggioranza e mancava il numero legale della 
Maggioranza, perché noi eravamo presenti. Questo tanto per sottolineare come procedono i 
lavori, secondo poi stasera mi aspettavo che iniziassimo i punti dall’ordine del giorno, terzo 
poi, naturalmente, noi come Forza Italia, dato che usate questi metodi autoritari e arroganti, 
non seguendo, appunto l’ordine del giorno, usciremo dall’Aula, dall’Aula per protesta, 
naturalmente, prima io ringrazierò gli elettori del PDL che hanno votato la nostra coalizione 
e che hanno reso minoranza politica… 
 
Presidente Caredda: Consigliere, Consigliere… 
 
Cons. Penge: … questa maggioranza di centro sinistra, grazie ho finito… 
 
Presidente Caredda: Consigliere, Consigliere se è stato, se la proposta fatta dal Consigliere 
Voccia, legittima per carità, è stata messa in votazione dal Consiglio Comunale ed è stata 
rigettata, Lei non può prendere la parola su queste cose, poi, poi, parla… poi si parla di 
democrazia in quest’Aula, Consigliere Ardita, per cortesia silenzio…  
 
  
 
 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 6 

OGGETTO: Valorizzazione del verde pubblico iniziative pubblico private, atto di 

indirizzo ed estensione zone da assegnare in concessione a privati. 
 
Presidente Caredda: … illustra il punto, “Valorizzazione del verde pubblico iniziative 
pubblico private, atto di indirizzo estensione zone da assegnare in concessione a privati”, il 
Sindaco… 

 

Sindaco Paliotta: Si, il punto è stato discusso varie volte in Consiglio Comunale e la 
proposta di questa sera, non modifica le zone, indicate dall’Amministrazione, come oggetto 
dell’intervento, ma integra ulteriormente, diciamo le condizioni, le indicazioni, che il 
Consiglio Comunale potrebbe dare ai, al dirigente nel momento in cui sarà fatto il bando. 
Allora, intanto nel corpo della Delibera, delibera: per motivazioni in narrativa rappresentate, 
che si intendono qui interamente riportate, la prima riga diventa, approvare il presente come 
atto di indirizzo per l’utilizzo delle aree verdi comprese tra, e quindi c’è questo elenco, e per 
quanto riguarda il riferimento alla delibera del 2007, si ritiene che sia superflua, perché 
questa delibera, autonomamente fisse delle, diciamo, delle condizioni. A quelle già presenti, 
che comunque voglio ripetere, le aree assegnate non siano occupate da strutture per più del 
10% della loro estensione, dalle attività si, si, che si andranno ad installare, siano escluse le 
attività di videogioco, nelle aree interessate sia comunque garantito il libero accesso a tutti i 
cittadini, l’impegno da parte del concessionario a gestire, nell’ambito delle aree assegnate 
una postazione di bike-sharing, nel caso in cui questo fosse previsto nel piano della 
ciclopedonalità, la possibilità di esercitare la prelazione nell’assegnazione dell’area nel caso 
in cui nel raggio di 50m ricada un’attività similare a quella in via di assegnazione, 
l’occupazione con strutture fisse non potrà comunque superare i 100 mq, poi a parità di 
offerta, da prevedere la prelazione di offerte che non prevedano l’occupazione di suolo 
pubblico con manufatti, questo anche per raccogliere alcune indicazioni che non sono state 
ufficializzate, ma per la verità sono state così dette verbalmente, perché se associazioni di 
imprenditori o commercianti, volessero farsi carico della manutenzione, senza occupazione 
di manufatti è chiaro che potrebbero avere la prelazione rispetto ad altri, poi un altro punto, 
a parità d’offerte privilegiati, sarà privilegiata l’imprenditoria giovanile, questo per 
facilitare, eventualmente l’estensione dell’attività giovanile, prevedere l’obbligo da parte del 
concessionario della stipula di polizze fideiussorie, per garantire l’ottenimento degli 
obbiettivi proposti e della, e del rilascio dell’area occupata alla scadenza. C’era anche 
un’altra indicazione, a parità di offerta saranno privilegiate le proposte di attività diverse da 
quelle già presenti nell’ambito di un’area di 200 metri, questo significa che se c’è un bar li 
vicino e viene proposto un bar, sempre nell’area e invece c’è un’altra proposta di attività 
diverse viene privilegiata quella che ha un’attività non concorrenziale con chi è in, in, nelle 
vicinanze, quindi ricapitolando, a parte alcune condizioni generali, laddove un’attività già 
esistente chiede di occupare un’altra parte per estendere se stessa, questo viene ritenuto 
accettabile, laddove ci, si dovesse iniziare una concorrenza con un’attività già esistente, 
invece, questa avrebbe meno punteggio e saranno privilegiate delle attività che prevedranno, 
diciamo, tipologie di esercizio non presenti nell’area oggetto dell’intervento. Noi riteniamo 
che, una volta adesso, inserite tutte queste, diciamo, questi paletti, a questo punto 
l’obbiettivo, potrebbe essere raggiunto senza far nascere concorrenzialità potrebbero essere 
negative, ma potenziando quello che già esiste, laddove quello che già esiste voglia essere 
potenziato, privilegiando chi vuole rendere più bella una parte della, della propria zona 
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senza occupazione di manufatti eventualmente l’occupazione di manufatti, non deve entrare 
in concorrenza con quello che già esiste. 
 
Presidente Caredda: Grazie Sindaco, è iscritto a parlare il Consigliere Moretti, prego 
Consigliere…  
 
Cons. Moretti: Si, innanzitutto, volevo cercare di comprendere, dopo che le ho fatto la 
richiesta, Presidente, quali sono le delibere disponibili, perché aldilà di quello che propone 
la Maggioranza, di discutere e votare c’è poi un ordine del giorno, quindi Le chiedo 
nuovamente, quali sono le delibere disponibili in questo momento?  
 
Presidente Caredda: Sono disponibili tutte qua Consigliere Moretti 
 
Cons. Moretti: Tutte  passate in Commissione, tutte votabili? 
 
Presidente Caredda: Non so se sono tutte passate in Commissione, basta vedere i verbali, 
lo controlliamo subito… 
 
Cons. Moretti: Io chiedo quelle che possono essere discusse e votate questa sera… 
 
Presidente Caredda: Sospendiamo il Consiglio 5 minuti… 
 
Cons. Moretti: … la seconda cosa, si poi  
 
Presidente Caredda: … e verifichiamo… 
 
Cons. Moretti:  … poi Le chiederò, Le chiederò anche questo, perché su, sulla delibera… 
 
Presidente Caredda: … a quindi lo chiede Lei… 
 
Cons. Moretti: … si, sulla delibera che ha appena illustrato il Sindaco, abbiamo bisogno di 
una sospensione di 5 minuti, come consiglieri di opposizione, e la seconda cosa che chiedo 
è l’intervento appena fatto e votato, di modifica dell’ordine del giorno, significa, anche alla 
luce delle date già fissate dei prossimi Consigli, che questa sera verranno discussi i punti 4 e 
6  e gli altri rinviati? Oppure si andrebbe avanti ad oltranza?  
 
Presidente Caredda: Allora, nei questi 5 minuti, valutiamo, di sospensione, valutiamo 
quali delibere sono pronte, poi sentiamo l’Amministrazione, ma penso che siano quelle 4 e 
6, poi ce lo dirà il Sindaco… quindi riprendiamo alle 21,30… 
 
Sospensione del Consiglio Comunale 
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Alla ripresa dopo la sospensione 

 

OGGETTO: Verifica del numero legale - Valorizzazione del verde pubblico iniziative 

pubblico private, atto di indirizzo ed estensione zone da assegnare in concessione a 

privati. 

 
Presidente Caredda: Consiglieri in aula, riprendiamo il Consiglio Comunale dopo la 
sospensione, prima l’appello, poi la richiesta dei chiarimenti effettuata dal Consigliere 
Moretti, prego Avvocato Paggi, l’appello, grazie… 
 
L’avvocato Paggi, nel ruolo di Vicesegretario Comunale, procede all’appello nominale dei 

presenti per verificare la regolarità della seduta del Consiglio Comunale. 

 

Avv. Paggi: Paliotta Crescenzo, Ardita Giovanni, Asciutto Franca, Astolfi Massimo, 
Battillocchi Roberto, Caredda Maria Antonia, Cervo Sergio, Chiappini Antonio, D’Alessio 
Nardino, Di Girolamo Francesca, Fioravanti Augusto, Garau Roberto, Gregori Marco, 
Lauria Giorgio, Leccesi Angelo, Loddo Giuseppe, Moretti Filippo, Penge Stefano, Ruscito 
Piero, Voccia Antonio, Zonetti Andrea…   

 

Presidente Caredda: 18 presenti, il numero è legale…Consigliere Moretti, era Lei che 
aveva chiesto la sospensione… 
 
Cons. Moretti: Si, a seguito della sospensione, chiediamo all’Aula di poter rinviare le 
mozioni e interrogazioni, piuttosto che metterlo in coda ai punti di questa sera, al primo 
punto di ordine del giorno della prossima seduta di Consiglio, se i colleghi sono d’accordo, 
chiediamo questo spostamento, grazie. 
 
Presidente Caredda: Consigliere Battillocchi… 
 
Cons. Battilocchi: D’accordo. 
 
Presidente Caredda: Consigliere Ardita… 
 

Cons. Ardita: Comunque io non mi sento soddisfatto, perché quello che è accaduto questa 
sera è molto grave e le annuncio Sindaco, che se questo fatto è particolare ed è accaduto 
solo a Ladispoli, sarò obbligato a farle… no a farle un’interrogazione parlamentare… 
 
Presidente Caredda: Va benissimo, Consigliere Ardita… 
 
Cons. Ardita: … già ho parlato col partito, glielo faccio presente, se questa cosa è accaduto 
solo in questo, in quest’Aula e in questo comune… questo è mancanza di democrazia…  
 
Presidente Caredda: … faccia concludere, poi… prego Sindaco, vi ricordo che il punto in 
discussione è sempre il 4 e il Consigliere Moretti voleva delle spiegazioni dalla sottoscritta 
che dovrei darle, prego Sindaco… 
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Sindaco Paliotta: Allora, uno dei modi più frequenti per attaccare l’Amministrazione è che 
non si fanno le cose, non si affrontano i problemi, si perde tempo e… stasera stiamo 
parlando di due cose, la situazione dei verdi pubblici della città e il mercato domenicale, che 
sono due problemi reali, legati alla vivibilità di questa città e gli operatori economici, 
abbiamo detto, facciamo questo, poi possiamo fare le interrogazioni, oppure, si è detto, le 
facciamo all’inizio della prossima volta, noi abbiamo votato per le europee, Consiglieri, io 
non credo che il Parlamento Europeo, quando si riunirà, parlerà dei comuni italiani, non 
parlerà dei comuni italiani, parlerà dei problemi europei, noi qui siamo stati eletti per,  
intanto, per risolvere i problemi della città e l’abbiamo invitata ad esprimersi su due 
problemi della città, che uno è la gestione del verde e uno gli operatori del mercato, nessuno 
toglie la parola ad altri, ma noi vorremmo parlare di queste cose che sono abbastanza 
importanti, nessuno toglie la libertà ad altri, gli europei debbono, il Parlamento Europeo ha 
problemi europei, la regione ha i sui problemi, ogni istituzione ha i sui problemi da 
risolvere, e noi dobbiamo fare il nostro dovere, quando ci hanno eletto due anni fa, hanno 
affidato a noi il compito di risolvere i problemi di questa città, poi possiamo anche parlare 
di altre cose, ma prioritari sono i problemi di questa città, quindi con molta tranquillità noi 
vorremmo affrontare questi due problemi di questa città, poi stasera o tra due giorni 
parleremo anche di tutto il mondo, però mi sembra che il problema della domenica sia un 
problema che merita attenzione e quindi vorremmo che si, si, si esprimesse su questo. 
 
Presidente Caredda: Grazie Sindaco, allora per quanto riguarda la richiesta del Consigliere 
Moretti, i punti all’ordine del giorno che possono essere votati, Consigliere Moretti, mi 
sente si? Allora il punto 4 e il punto 6, per quanto riguarda il piano di zonizzazione acustica 
è passato in Commissione, quindi potrebbe eventualmente essere votata anche oggi, fermo 
restante che L’Amministrazione oggi propone la non votazione, mentre per quanto riguarda 
il PUA il Consigliere Garau ha chiesto la parola? Prego, no, no prego… prego… 
 
Cons. Garau: Si, grazie Presidente, no, per quanto riguarda, insomma, quello che diceva il 
sindaco, sicuramente, appunto dobbiamo lavorare, perché si sono cose importanti da fare, 
per quanto riguardo il punto 6, come Presidente della Commissione Commercio non risulta 
che sia passato, se è competenza della Commissione Commercio, non è passata in 
Commissione il punto 6. 
 
Presidente Caredda: Il mercato domenicale? 
 
Cons. Garau: Si 
 
Presidente Caredda: Mentre e finisco, Consigliere Moretti, per quanto riguarda il PUA, 
mancano alcuni pareri tecnici, quindi può essere tranquillamente votato nella prossima 
seduta, manca della sottoscrizione di alcuni tecnici, si, si... manca un parere tecnico e 
nell’altro manca la sottoscrizione… si, c’ho due mani alzate contemporaneamente, 
Consigliere Garau e poi il Consigliere Battillocchi… 
 
Cons. Garau: Si, no, ecco per quanto riguarda, invece il PUA, avendo anche la delega, il 
parere non è, non è stato firmato dal dirigente e quindi il deliberato deve essere rinviato, 
grazie. 
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Presidente Caredda: Si, questo è quanto avevo già detto, Consigliere Battillocchi…   
 
Cons. Battillocchi: Grazie, per il punto 6, Presidente, fa seguito a un precedente delibera di 
consiglio, quel punto, dove si rammentava di dare attuazione a, alla regolarizzazione del 
mercato domenicale, se vi ricordate, ne parlammo già nello scorso anno, quello che, di 
questa sera è una delibera di indirizzo non è una delibera, istituisce il mercato dando 
disposizioni all’ufficio di provvedere con quello che c’è da fare, in questa delibera di 
indirizzo, comunque prendo atto, io non ne faccio parte della Commissione, quindi, prendo 
atto che non è andata in Commissione, però come delibera di indirizzo non è indispensabile 
la Commissione, se si vuole… non è, non è richiesta la Commissione, così afferma il 
Direttore Generale, in ogni caso possiamo tranquillamente rimandarla  al 12. 
 
Presidente Caredda: Sarebbe opportuno, infatti, che venisse rimandata al 12, venisse 
convocata al Commissione, su questa delibera , comunque rico… ricordo, comunque che 
siamo ancora al punto 4, Consigliere Voccia, oggi è un Consiglio Comunale un po’ 
particolare, perché tutti parlano a microfoni spenti, tutti intervengono, chi alza la voce, chi 
dice qua, chi chiede, cerchiamo di riportare n’attimino la discussione all’ordine del giorno. 
Allora, il Sindaco ha… il punto 4, stiamo ancora li Consigliere Moretti… come da voi 
richiesto e c’è stato l’accordo… Consigliere Lauria, chieda la parola, prego… 
 
Cons. Lauria: Chiedo la parola, dicendo che stiamo perdendo tempo da mezz’ora, c’è 
famiglia, perché noi facciamo qui i Consiglieri Comunali a 12 ore nette, il tempo prezioso 
che dedichiamo anche a questa attività non possiamo dedicarlo al mestiere e alle famiglie, 
quindi io, veramente penso non si può stare ¾ d’ora a parlare di niente e… ce l’ho con la, 
con la perdita di tempo assoluta, stiamo perdendo tempo, stiamo girando attorno allo stesso 
problema, sono ¾ d’ora… ah non è possibile… io non ce l’ho con nessuno in particolare, 
ma non è possibile arrivare dalle 9 alle 10 menu un quarto ancora dobbiamo iniziare… 
 
Presidente Caredda: Cioè Consiglieri, io non comprendo l’aria di oggi, veramente, 
riportiamo, riportiamo l’alveo della discussione al punto 4… sul punto 4, Consigliere 
Asciutto, sul punto 4, prego, prego, certo. 
 
Cons. Asciutto: Buonasera a tutti, guardi Presidente, io volevo evidenziare il fatto che la 
questione di questa sera spesso e volentieri si ripete, io ricordo che abbiamo un regolamento 
comunale e precisamente l’art 40 comma 2, dice che, non solo i consigli vadano convocati 5 
giorni prima, ma che poi devono essere corredati da tutta la necessaria documentazione, 
effettivamente anche il punto 4 sembrerebbe quasi incompleto, perché se io vado a chiedere, 
un atto all’interno di questo punto 4, sicuramente non c’è, ma comunque tutti i punti 
dell’ordine del giorno non sono completi, quindi… io chiedo eh…  
 
Presidente Caredda: Consigliere ma è il punto 4 questo, mi scusi, è il punto 4 questo? 
All’ordine del giorno, Le chiedo… 
 
Cons. Asciutto: … si perché, mi risulta, ecco, adesso verifichiamo, se effettivamente la 
delibera che io ho qui presente è stata modificata, rispetto a quello che è stata letta poco 
prima dal Sindaco, se è così doveva passare in Commissione, quindi adesso chiedo copia di 
quello che ha il Sindaco e copia di quella che ho io…eh non… 
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Presidente Caredda: Consigliere Le ricordo ancora, Consigliere Asciutto, che questo 
Consiglio Comunale, è stato da me, dalla sottoscritta convocato in seconda convocazione e 
quest’ordine del giorno, ad eccezione del punto 6, era già stato convocato dal 
Vicepresidente…  
 
Cons. Asciutto: … eh bèh,  cosa cambia? 
 
Presidente Caredda: … quindi il Vicepresidente avrebbe dovuto verificare, Lei cosa ne 
pensa Consigliere? 
 
Cons. Asciutto: … avrebbe dovuto verificare… eh bèh… che ognuno facesse il suo dovere 
e arrivassero… dovrebbero arrivare in Consiglio Comunale con tutti gli atti completi, però 
non si può decidere l’ordine del giorno costantemente e modificarlo, perché francamente, io 
sapevo che il primo punto erano interrogazione e mozioni e poi… bisognava rispettare i 
punti all’ordine del giorno… 
 
Presidente Caredda: Consigliere, il Consiglio è sovrano, il consiglio è sovrano e se decide 
di anticipare…  
 
Cons. Asciutto: … è normale che il…  è cambiato (omissis) 

 

Presidente Caredda: è stato messo ai voti, se poi a Lei non sta bene la democrazia, io non 
posso fare niente… 
 
Cons. Asciutto: … eh no la democrazia non sembra molto compresa in questo Consiglio, 
questa sera, la ringrazio…  
 
Presidente Caredda: Consigliere Battillocchi… 
 
Cons. Battillocchi: Eh Presidente, io, veramente, insomma, capisco che uno possa essere 
presente o assente, questa non è la prima seduta del Consiglio, la seduta del Consiglio è 
stata il 9, dove c’è stata mozioni eh… devo si è discusso il primo punto… 
 
Presidente Caredda: … il punto 4…  
 
Cons. Battillocchi: … che è l’approvazione dei verbali, poi si è passato all’esame del punto 
4 e sempre da regolamento, per chi non lo conosce, questa sera non si doveva neanche 
discutere, doveva iniziare dal punto 4, con la prosecuzione della discussione, questo è quello 
che dice il regolamento, quindi siamo come dice il Consigliere Lauria, stiamo perdendo 
tempo, io vorrei poter discutere del punto 4 e portarlo a votazione… 
 
Presidente Caredda: … infatti il dibattito è sul punto 4… 
 
Cons. Battillocchi: … sul quale, sul quale, sul quale, sul punto 4 io credo che sia 
un’importante innovazione, quella che si sta cercando di fare per migliorare la qualità della 
vita all’interno della città e anche del riqualificare il verde cittadino, rendendolo più fruibile 
ai bambini, ai cittadini stessi, quindi la proposta così come viene, è stata avanzata dal 



 
 

 12

Sindaco come le integrazioni che il Sindaco ha ritenuto di dover fare questa sera è una cosa 
importante per questa città, è un atto di indirizzo che il Consiglio da alla Giunta per po…e 
agli uffici per poter agire di conseguenza da parte nostra c’è un voto pienamente favorevole, 
grazie. 
 
Presidente Caredda: Grazie a Lei, sempre sul punto 4… non ci sono altri interventi, 
Consigliere Moretti…  
 
Cons. Moretti: Si, ecco, il Consigliere Asciutto ha sollevato un problema che noi abbiamo 
cercato di comprendere, ma i documenti che abbiamo a disposizione, non ce lo permettono, 
eh… se ci sono modifiche rispetto all’ultima stesura, quella che era stata letta nella ultima 
seduta di Consiglio Comunale di questa delibera, perché si è parlato di alcune modifiche, tra 
queste c’erano molte richieste proprio da noi dell’opposizione e alcune anche, ho sentito che 
provenivano dai banchi della Maggioranza, il Sindaco stesso, considerando il 
provvedimento, aveva detto che c’erano delle cose che sicuramente potevano essere 
modificate, migliorate, implementate, quindi, se nel terzo ci sono delle modifiche, 
vorremmo saperlo rispetto a quelle dell’altra volta, per quanto riguarda il punto, noi siamo 
costretti ad esprimere parere contrario, abbiamo fatto le nostre proposte l’altra volta, siamo 
convinti che quanto è stato detto abbia una… una sua ragione, un suo fondamento, e vi 
invitiamo a considerarlo nuovamente, siamo certi che vadano escluse da questa delibera le 
aree verdi della zona centrale di Ladispoli, delle quali l’Amministrazione si dovrà far carico 
con fondi propri per la manutenzione, perché siamo certi che la recinzione di quelle aree e la 
manutenzione di privati di quelle aree non sia un buon biglietto da visita per la città, siamo 
altresì d’accordo che invece il provvedimento possa avere una sua ragione laddove le aree 
siano periferiche e sia necessario fare manutenzione anche da chi può ricavarne un utile, in 
aree periferiche in particolare in certe zone di Ladispoli è difficile che un esercizio una 
piccola attività di ristorazione, di somministrazione all’interno di un’area verde autorizzata, 
possa entrare in conflitto con un’attività commerciale già esistente, viceversa al centro di 
Ladispoli questo sarebbe inevitabile, quindi la nostra perplessità è duplice, da una parte 
l’aspetto estetico e anche pratico di un’opera che francamente… abbruttirebbe il centro 
cittadino e la stessa opera che un insediamento commerciale all’interno che andrebbe in 
conflitto con delle attività commerciali già esistenti, questi sono i motivi per i quali se la 
delibera non viene modificata, votiamo contro. Siamo certi anche che un passaggio in 
Commissione sarebbe stato necessario proprio perché approfondire questi aspetti, però vedo 
che la Maggioranza ha una sua impellenza nel voler discutere e approvare a delibera, non 
riusciamo a capre quale sia, tenendo conto anche che una delibera analoga fu adottata per 
un’area verde frontistante al comune, ormai da qualche anno e non si è saputo nulla, né del 
bando che sarebbe dovuto seguire alla delibera per dare poi la possibilità di partecipare ai 
privati nell’assegnazione dell’area, tanto meno si è saputo quale era il bando che 
l’amministrazione aveva in mente di pubblicare, tutte quante queste  cose, visto che c’è 
un’esperienza precedente, crediamo che siano da rivedere e siamo certi tra l’altro che è 
un’impresa… privata che vada a gestire i giardini abbia delle difficoltà a sostenere delle  
spese iniziali importanti, quali la recinzione… la messa in funzione, diciamo, di tutta quanta 
l’area verde, l’allestimento del punto di ristoro e la successiva gestione, secondo noi 
partirebbe con un handicap molto grosso, un handicap economico molto grosso in un 
momento nel quale tutti quanti le aziende piuttosto che fare una politica d’espansione 
cercano di ridurre i propri costi. Quindi potremmo anche vedere sotto un altro aspetto tutta 
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quanta la vicenda e cioè quella di approvare la delibera, far partire il bando e verificare 
come gia successo che nessuno partecipi perché non lo ritiene economicamente 
vantaggioso, queste sono le considerazioni che vale al pena, secondo noi di approfondire in 
una Commissione, nella quale ridiscutere questa delibera, grazie. 
 
Presidente Caredda: Grazie a Lei, Consigliere Cervo… 
 
Cons. Cervo: Grazie, Presidente, molto brevemente, perché forse il Consigliere Lauria c’ha 
ragione, che ci stiamo girando attorno rispetto a un problema che è per la terza volta che 
viene in Consiglio Comunale, forse qualcuno ha un po’ la memoria corta, perché questa è la 
terza volta che sul punto si ritorna, la prima volta mi ricordo che, in maniere proprio 
bipartisan, sollevammo delle problematiche relative alla delibera, poi ci siamo rivisti, una 
decina di giorni fa e in cui erano state recepite dal Sindaco, quindi dall’Amministrazione 
alcune migliorie che sia la Maggioranza, sia l’Opposizione avevano posto nella prima, nella 
prima seduta di Consiglio Comunale, rispetto al punto, avevamo sollevato il discorso della 
percentuale, ed è stato inserito anche il massimo fino a 100mq, avevamo spiegato il perché 
della recinzione, che era per la tutela dei bambini che andranno a giocare in questi verdi 
attrezzati, avevamo inserito lo, lo,lo … la questione relativa allo scambio per le bike, per le 
biciclette, quindi tutte quelle cose che nel primo consiglio Comunale, sia Maggioranza che 
Opposizione avevano sollevato, erano state largamente recepite nell’ultimo consiglio che 
poi è mancato il numero legale e non è andato in porto, vorrei ricordare che si era arrivati 
pure alla dichiarazione di voto, tant’è vero che l’ho fatta io nell’ultimo Consiglio Comunale, 
per quanto concerne il Partito Democratico è venuto a mancare i numero poi il, come si 
chiama, il numero legale, le esternazioni di stasera di Moretti erano le stesse della volta 
scorsa, quindi sul punto c’era entrato, c’era entrato appieno conoscendo quello che erano le 
variazioni rispetto alla prima seduta di Consiglio Comunale, io ritengo che effettivamente 
potremmo andare a chiudere con la votazione, con le perplessità solevate, legittime, da parte 
del Consigliere Moretti che però non sono state recepite nella volta scorsa dall’intera 
Maggioranza, quindi tutto l’iter sia, diciamo d’esternazione per quanto riguarda il punto, sia 
per quanto riguarda la documentazione furono già largamente dibattute nel primo e nel 
secondo Consiglio Comunale e su questo punto particolare parecchia roba sollevata sia 
dall’Opposizione, sia dalla Maggioranza sono state recepite, quindi era mancata un aspetto e 
me lo ricordo bene, sollevato da Moretti sulle aree centrali, che poi mi sembra i aver capito 
la volta scorsa che complessivamente si trovava d’accordo la PDL sull’intera impalcatura ad 
eccezione delle aree centrali, mentre per noi le aree centrali erano giuste che venissero, fra 
virgolette, concesse a chi le poteva… manu…mantenere in maniera, in maniera ottimale e 
quindi rispetto a queste ci siamo lasciati, quindi, non mi sembra che dall’ultima ad oggi ci 
siano stati inserite altre cose, che se così fosse sarei il primo a non saperlo, quindi invito se è 
possibile a radunare al voto, è stato largamente discusso con dichiarazione di voto anche la 
volta scorsa, quindi effettivamente documentazione non è stata aggiunta ne tanto meno 
variazioni sono state fatte rispetto all’ultima volta, vi ringrazio. 
 
Presidente Caredda: Grazie Lei, consigliere Voccia… 
 
Cons. Voccia: No Presidente, no io… rimango probabilmente, il Consigliere Cervo ha detto 
probabilmente qualche cosa che… sicuramente sarà, sarà giusta, però a sto punto non se 
capisce, almeno non comprendo, quali so, quali, quelle che sono state accolte da’ 
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Amministrazione, quelle da parte d’a Maggioranza e sia da parte d’a minoranza, perché a 
sto punto non se capisce, quale, quale è stata accolta, quale proposte sono state recepite e 
quale no, perché sarebbe il caso che allora si leggesse per intera a delibera e così uno 
comprende, anzi io chiedo… qualcuno di buona volontà di leggere interamente sta delibera 
e capiamo quello che è stato accolto e quello che non è stato accolto, grazie… 
 
Presidente Caredda: Consigliere Cervo… 
 
Cons. Cervo: Sarebbe interessante, ma giusto a dovizia di cronaca, se avessimo i verbali 
dell’ultima seduta in cui vediamo, effettivamente, ma parecchie cose sono state sollevate, io 
stesso dissi che erano positive e furono tranquillamente accolte, l’unica differenza che ci 
divideva era sulle aree centrali, sollevate dal Consigliere Moretti, poi sul resto dell’impianto 
o, fra virgolette, o, o cattiva chiaramente memoria, o,o, o, un po’ sordo nel sentire, però nel 
complessivo torno a ribadire, tranne le aree centrali, tutto il resto era stato tranquillamente 
accolto, tant’è vero che la proposta del, del, delle bike di cambio era stato sollevato proprio 
da, da,da chi era vicino al PDL che… nella prima seduta di Consiglio Comunale addirittura, 
aveva portato una progettualità con un finanziamento sovracomunale, da quanto mi risulta e 
penso che mi potrebbe dare certamente ragione il Consigliere Battillocchi. 
 
Presidente Caredda: Si grazie, ha chiesto la parola… il Sindaco… 
 
Sindaco Paliotta: Io ho già letto prima le modic… le modificazioni, le rileggo, però, 
insomma non si dica che non le abbiamo lette, che non le abbiamo spiegate, le rileggo 
ancora una volta, allora, quelle che già c’erano sono: le aree assegnate non siano occupate 
con strutture del più del 10% della loro estensione, che dalle attività che si andranno ad 
installare siano esclusi attività di video gioco, nelle aree interessate sia comunque garantito 
libero accesso a tutti i cittadini, l’impegno da parte del concessionario e qui rientriamo già 
nelle cose che vengono da, diciamo, oltre che dalla Commissione, anche dal Consiglio 
Comunale, a gestire nell’ambito assegnato una postazione di bike-sharing, nel caso, bike- 
sharing nel caso in cui questo fosse previsto dal piano de, comunale, della ciclopedonalità, 
la possibilità di esercitare la prelazione nell’assegnazione dell’area, nel caso in cui nel 
raggio di 200 m ricadano attività similari a quelle in via di assegnazione, questo già era stato 
detto in Consiglio Comunale, l’occupazione con strutture fisse non possa comunque 
superare i 100 mq anche questo perché era stato detto, a parte che queste si tratta di aree 
piccole, ma comunque se eventualmente se abbiamo un’area di un ettaro uno che fa occupa 
1000, 1000 mq, quindi è stato detto mettiamo un tetto massimo di 100mq, poi stasera si 
propone di aggiungere, a parità di offerta prevedere la prelazione di offerte che non 
prevedano l’occupazione di suolo pubblico con manufatti, e questa era una vostra richiesta, 
a parità di offerta saranno privilegiate, sarà privilegiata l’imprenditoria giovanile, questa è 
una richiesta che viene dal gruppo, della Consigliere Di Girolamo, prevedere l’obbligo da 
parte del concessionario della stipula fideiussoria, per garantire l’ottenimento degli 
obbiettivi proposti e della e l’ottenimento della liberazione dell’area occupata alla scadenza, 
l’ultimo, a parità di offerta saranno privilegiate le proposte di attività diverse da quelle già 
presenti nell’ambito di un’area di 200m, anche questa, diciamo viene un po’ dal Consiglio 
Comunale, sul fatto di dire non creiamo concorrenze con attività che sono li nell’immediato, 
a meno che non sia l’attività già esistente che dica, vabbè facciamo un esempio facile, un 
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bar già esistente che dica io occupo con un po’ di sedie il giardino di fronte e chiaramente 
ha la prelazione rispetto ad altri che magari vengono da, da altri parti. 
 
Presidente Caredda: Grazie Sindaco, Consigliere Garau… 
 
Sindaco Paliotta: … ah scusate… 
 
Cons. Garau: Si grazie Presidente, io, soprattutto per chi ci ascolta, ai cittadini che non 
comprendono bene cosa accade poi in questi processi, in queste deliberazioni, bèh in 
Commissione, visto insomma che si rivendicano le posizioni e di suggerimenti, insomma la 
preoccupazione dell’Amministrazione è stata espressa dalla Maggioranza, perché le 
preoccupazioni, diceva il Consigliere Moretti, sono state espresse da me in Commissione e 
anche verbalizzate, le… il, il registro è presente e quindi li abbiamo espresso queste 
preoccupazioni che appunto, come ricordava il Sindaco adesso sono state recepite 
dall’Amministrazione, espresse anche dall’Amministrazione che sta seguendo con 
attenzione il, il, l’affidamento di questi punti verdi, questi punti verdi che nasono da una, un 
suggerimento che ci viene da Roma, Roma capitale che, appunto, ha fatto i verdi, i punti 
verde di qualità, i cosiddetti punti verdi di qualità, però ecco, visto quest’euforia, come, 
dice, ricordava il Presidente, questo insomma, probabilmente le elezioni passate, eh si,  
l’Opposizione si sente un po’, la memoria è importante, Consigliere Moretti, vorrei 
ricordare questa attenzione dei ce, dei verdi del centro, che, l’Amministrazione di centro 
sinistra ha acquistato, perché di proprietà delle Ferrovie dello Stato fino a poco tempo fa e 
ha investito dei soldi pubblici per riqualificarli, e io vorrei ricordare che, invece 
l’Amministrazione di cui lui ha fatto parte, insieme al Consigliere Voccia, ha dato 
un’autorizzazione e una cementificazione e una parte di quei giardini, perché si dimenticano 
le cose, bisogna ricordarle, d’avanti al Piccadilly è stata data un’autorizzazione a delle 
giostre e de, a una sala giochi con una gettata di cemento che, appunto abbiamo dovuto 
rimuovere subito dopo quando abbiamo fatto, appunto, i lavori di riqualificazione di quei 
giar, di quei bell, di quei bellissimi giardini, quindi ecco insomma strumentalizzare e 
esprimere queste preoccupazioni che io condivido e appunto l’Amministrazione le ha fatte 
proprie e anche noi abbiamo avuto delle preoccupazioni, è legittimo, però ecco insomma 
dimenticare poi il passato e quello che si è fatto dentro quei giardini è impostante, è 
importante anche ricordarlo ai cittadini, perché  insomma, raccontare tutta la storia 
completamente credo che faccia parte, insomma, della verità giusta da raccontare, grazie. 
 
Presidente Caredda: Grazie a Lei, Consigliere Voccia, parla il Consigliere Moretti… ha 
chiesto la parola Consigliere Loddo, prego, non l‘ho vista, mi perdoni… Consigliere Loddo, 
prego… 
 
Cons. Loddo: Si, no io solo per far inserire nel deliberato il fatto che nel deliberato deve 
assolutamente dare come indirizzo il fatto che per l’Amministrazione i bandi non siano 
vincolanti, ovvero laddove vengano proposte delle, dei progetti che non sono in linea con 
quelli che sono le aspettative dell’Amministrazione, l’amministrazione abbia la possbilità di 
non assegnare i bandi, grazie. 
 
Presidente Caredda: Grazie a Lei, Consigliere Moretti… 
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Cons. Loddo: Beh, mi sembra una proposta intelligente quella del Consigliere Loddo, a 
differenza delle cose che dice, invece il Consigliere Garau, che francamente si preoccupa 
della gente che non capisce quello che stiamo dicendo per radio e poi lui è incomprensibile 
quando parla, io credo che le proposte che abbiamo fatto siano perfettamente compensabili a 
tutti, si parla di chiudere il verde pubblico, recintarlo ed affidarlo alla gestione di privati, noi 
su questo provvedimento siamo d’accordo in parte e lo abbiamo spiegato, siamo certi tra 
l’altro che le aree di maggior pregio siano quelle del centro ed è li che probabilmente si 
concentrerà l’interesso dei privati, non è detto che riceveremo delle proposte gestire, 
recintare e manutenere il verde che ci interessa in periferia, questo è un grosso problema 
perché le aree verdi periferiche sono meno appetibili, meno commerciali. L’azienda, 
l’imprenditore che si farà carico di recintare e ripristinare il verde e manutenerlo, è uno che 
investe dei soldi, e deve farsi dei calcoli precisi, non può certo pensare che una sua attività 
di ristorazione, possa avere la stessa resa in periferia a Ladispoli piuttosto che al centro. Ed 
è questo il motivo per il quale vorremmo escludere le aree centrali perché siamo certi che 
sarebbero le uniche ad essere soggette all’attenzione dei privati. Viceversa, essendoci nel 
bando soltanto quelle periferiche, daremmo una possibilità di concentrarsi sulla gestione e 
sulla manutenzione di quelle, di quelle che hanno più bisogno effettivamente. Se alla fine 
andasse come diciamo noi, avremmo, ricadremmo alla fine il solito paradosso e cioè i centri 
delle città sono ben tenuti e le periferie sono abbandonate a se stesse, questo è il problema 
grosso, perché se l’Amministrazione non soldi per gestire il verde pubblico, non li ha punto 
e basta; è questo il problema, quindi assegnato come bando in gestione privata un pezzo di 
verde al centro di Ladispoli, quelli periferici, se non abbiamo i soldi, rimangono 
abbandonati a se stessi; io vi invito a riflettere su questo problema. La cementificazione 
credo che non sia un problema che riguardi né le Amministrazioni di centro destra, né di 
quelle di centro sinistra, sono delle scelte e se pensiamo anche ad un aspetto estetico, 
ciascuno decide di fare quello che gli sembra più opportuno. Io non posso certo mettere a 
confronto una piccola rotonda di cemento fatta in un giardino dall’Amministrazione di 
centro destra 10 anni fa e la cementificazione poi che si è verificata nei 10 anni passati in 
tutta Ladispoli, insomma, credo che questo sia sotto gli occhi di tutti quindi, ecco, non so se 
il Consigliere Garau abbia ben presente di che cosa sta parlando. Quindi, ecco, in ultima 
analisi, aldilà delle facili battute, credo che sia il caso ecco, di riportare la discussione su 
questioni pratiche; noi siamo certi che questa delibera non colpirà nel segno e cioè ci 
troveremmo a fare un bando che probabilmente o verrà disertato, o quelli che 
parteciperanno al bando si concentreranno su delle zone della città che tutto sommato 
sapevamo già che sarebbero state preferite. L’Amministrazione dovrà alla fine mettere in 
campo comunque dei soldi, a questo punto diciamo: se i soldi vanno spesi per la 
manutenzione del verde pubblico, decidiamo da subito che vengano spesi per le aree 
centrali. In ultimo, sono state recepite delle nostre proposte di modifica della delibera, siamo 
contenti che questo sia avvenuto, è una sorta di ravvedimento della maggioranza su questa 
delibera e anche del fatto che tutto sommato si riesce ad interagire in qualche modo, ma il 
cardine delle nostre proposte, rimane l’esclusione dei giardini centrali da questa delibera; 
non credo che si possa dire “abbiamo accettato le vostre proposte”, se alla fine accettate 
quelle ragionevoli. Il Sindaco prima ha fatto notare che abbiamo proposto di non concedere 
superfici superiori a 100 mq anche se il 10% dell’area porterebbe una concessione anche a 
1000 mq coperti perché ci sono anche aree verdi da un ettaro all’interno di Ladispoli. Ci 
sono altre cose che abbiamo proposto e sono state recepite ma francamente le riteniamo 
marginali rispetto all’assegnazione ai privati della gestione dei giardini pubblici al centro di 
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Ladispoli che ribadiamo, devono essere manutenuti dal Comune e anche in maniera 
costante. Grazie. 
 
Presidente Caredda: Grazie, Consigliere Voccia. 
 
Cons. Voccia: Grazie Presidente. Soltanto un flash per ricordare a chi poi giustamente m’ha 
tirato in ballo, al Consigliere Garau, eh io le ricordo che lei è stato per circa 8 anni nella 
passata Amministrazione con il Sindaco Ciogli e il Sindaco Ciogli, è a verbale in delibera, 
ammise che anche il verde poteva essere coperto da cemento e faccio riferimento a Via 
Lazio; se poi vuole che je porto ‘a valigetta e lei sa che io c’ho ‘a valigetta con tutti i 
documenti dove sono stati cementificati in modo oberante, beh io la invito pubblicamente 
qui in Consiglio Comunale a radio aperte che i cittadini ci possono ascoltare…ma le dirò 
ancora di più, Consigliere Garau, state continuando adesso! Questo è l’oggetto della 
prossima interrogazione della prossima seduta del Consiglio! 60 metri cubi di cemento alla 
Grottaccia, non li ho scaricati io, per la riqualificazione della zona…li avete scaricati voi! E 
su una tomba romana avete scaricato 60 metri cubi di cemento, questa è ‘na cosa 
vergognosa e la chiamate riqualificazione? Lasciamo stare…facciamo un dibattito pubblico 
su questo e mi troverà sicuramente molto preparato, guardi… 
 
Presidente Caredda: …invito nuovamente i Consiglieri a tornare all’Ordine del Giorno 
perché non è che possiamo fare, come giustamente ricorda il Consigliere Lauria: a 
mezzanotte su argomenti non iscritti all’Ordine del Giorno, Consiglieri! Consigliere Garau, 
la prego sia un attimino succinto, la prego… 
 
Cons. Garau: Grazie Presidente, come sempre. No io per accogliere la proposta, 
innanzitutto di Loddo che mi sembra, che mi sembra sia importante e…no, visto che il 
Consigliere Moretti dice che insomma non… 
 
Presidente Caredda: …Consigliere! 
 
Cons. Garau: …non mi faccio capire bene…dico semplicemente una cosa: i giardini 
centrali, tutti si ricorderanno, sono stati…è stato autorizzato un insediamento con una 
gettata di cemento cha abbiamo tolto poco tempo fa con l’opera che abbiamo fatto di 
riqualificazione, è inutile che voi cercate di nascondere le verità. Per quanto riguarda la 
Grottaccia c’è un parere…per quanto riguarda la Grottaccia, Presidente…per quanto 
riguarda la Grottaccia…Voccia…Voccia… 
 
Presidente Caredda: …Consigliere! 
  
Cons. Garau: …Voccia… 
 
Presidente Caredda: …Consigliere! 
 
Cons. Garau: …Voccia…apra questa valigetta!!! Ma perché non aprite mai queste 
valigette? Dite che aprite ‘ste valigette e le valigette non le aprite mai! Apra questa 
valigetta! Apra questa valigetta!  
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Presidente Caredda: …Consigliere…devo interrompere il Consiglio se continuate così… 
 
Cons. Garau: …il cemento…eh Presidente se… 
 
Presidente Caredda: …si infatti! Mi sto rivolgendo in particolar modo al Consigliere 
Voccia…Consigliere Voccia, la richiamo all’Ordine…il Consiglio è interrotto…5 minuti… 
 
Il Consiglio Comunale è sospeso. 
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Alla ripresa, dopo la sospensione. 

 

OGGETTO: Verifica del numero legale - Valorizzazione del verde pubblico iniziative 

pubblico private, atto di indirizzo ed estensione zone da assegnare in concessione a 

privati. 

 
Presidente Caredda: Consiglieri in aula riprendiamo il Consiglio Comunale, considerato 
che è rientrato anche l’Avvocato Paggi al quale chiedo di fare l’appello. 
 
L’Avvocato Paggi nel ruolo del Vicesegretario Generale, procede all’appello nominale dei 

presenti per verificare la regolarità della seduta del Consiglio Comunale. 

 

Avv. Paggi: Paliotta Crescenzo, Ardita Giovanni, Asciutto Franca, Astolfi Massimo, 
Battillocchi Roberto, Caredda Maria Antonia, Cervo Sergio, Chiappini Antonio, D’Alessio 
Nardino, Di Girolamo Francesca, Fioravanti Augusto, Garau Roberto, Gregori Marco, 
Lauria Giorgio, Leccesi Angelo, Loddo Giuseppe, Moretti Filippo, Penge Stefano, Ruscito 
Piero, Voccia Antonio, Zonetti Andrea…17 presenti…Il numero è legale. 
 
Sindaco Paliotta: Si, noi abbiamo distribuito copia delle ulteriori, diciamo, aggiunte che… 
a cui ha portato il dibattito in Consiglio Comunale, voglio precisare visto che il Consigliere 
Voccia ha fatto alcune precisazioni, che quello che si sta facendo nell’area della Grottaccia è 
un progetto che ha avuto la preventiva autorizzazione da parte della Sovrintendenza ai Beni 
Archeologici che mai avrebbe consentito di fare cose non lecite e ricordo che la 
Sovrintendenza controlla giornalmente quello che viene effettuato… 
 
Cons. Voccia: Lo so Sindaco, lei… 
 
Presidente Caredda: Consigliere Voccia…Consigliere Voccia! 
 
Cons. Voccia: …ha ragione quando fa delle affermazioni come… 
 
Presidente Caredda: Consigliere Voccia! 
 
Cons. Voccia: …come le ha fatte… 
 
Presidente Caredda: Consigliere Voccia! 
 
Cons. Voccia: …soltanto che la…soltanto che quello che decide la Sovrintendenza… 
 
Presidente Caredda: Consigliere Voccia! Devo rinterrompere il Consiglio?  
 
Cons. Voccia: …ahò! Ma che è? Io… 
 
Presidente Caredda: …devo rinterrompere il Consiglio? 
 
Cons. Voccia: …io sto dicendo che mica è Sua Santità la Sovrintendenza!...eh… 
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Presidente Caredda: …Consigliere! 
 
Cons. Voccia: …scusate, ma all’Intendenza chi è? 
 
Presidente Caredda: …Consigliere Voccia…Voccia… 
 
Cons. Voccia: …Sua Santità? E pare Gesù Cristo? 
 
Presidente Caredda: …devo levarle la parola Consigliere…devo levarle la parola!  
 
Cons. Voccia: …eh, nun se stacca! 
 
Presidente Caredda: …devo levarle la parola Consigliere Voccia…ma non stiamo…ha 
chiesto la parola il Consigliere Ardita… 
 
Cons. Ardita: Io siccome sono sempre per il principio che quando un Consigliere, non lo 
faccio solo nei miei interessi, viene chiamato in causa, per correttezza dovrebbe anche 
rispondere…potrebbe…ci deve dare la possibilità di rispondere al Consigliere, perché anche 
questo è un altro vostro comportamento di mancanza di democrazia, credo, ecco…va 
bene… 
 
Presidente Caredda: …allora Consiglieri, stiamo sempre al punto n. 4… 
 
Cons. Ardita: …come al solito non si può parlare perché interrompete… 
 
Presidente Caredda: …ma non riesco…non riesco veramente a capire perché non 
riusciamo a discutere questo punto, cioè non… 
 
Cons. Ardita: …andiamo al punto n.4…andiamo al punto n.4…io avrei preferito per 
correttezza che avesse risposto il Consigliere Voccia… 
 
Presidente Caredda: …ma lei non fa l’Avvocato del Consiglio Comunale, Consigliere 
Ardita… 
 
Cons. Ardita: …no, io sono… 
 
Presidente Caredda: …lei deve fare il suo intervento relativamente al punto all’Ordine del 
Giorno! È scritto in italiano, non è scritto in cinese! 
 
Cons. Ardita: …lo so, però a differenza de lei io so stato votato dai cittadini… 
 
Presidente Caredda: …pure io sono stata votata dai cittadini Consigliere Ardita… 
 
Cons. Ardita: …ehehehe…posso parlare? 
 
Presidente Caredda: …Consigliere Ardita, anch’io so stata votata dai cittadini… 
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Cons. Ardita: …un po’ di meno… 
 
Presidente Caredda: …e se ricopro questo ruolo… 
 
Cons. Ardita: …con meno gradimento… 
 
Presidente Caredda: …ho avuto sia il voto dei cittadini che il voto… 
 
Cons. Ardita: …con meno gradimento… 
 
Presidente Caredda: …del Consiglio Comunale…lei dimentica questa cosa importante, 
comunque… 
 
Cons. Ardita: … va bene…posso parlare? 
 
Presidente Caredda: …non posso andare in polemica con il regolamento e la legge 
elettorale… 
 
Cons. Ardita: … posso parlare? Il popolo c’ha…il popolo (omissis)… 

 
Presidente Caredda: …si…si…il popolo… 
 
Cons. Ardita: …(omissis)…lasciato votare eh, come è successo domenica…allora… 
 
Presidente Caredda: …il popolo…il popolo… 
 
Cons. Ardita: …valorizzazione…qui interrompono tutti, oramai…capisco che la paura del 
prossimo traguardo, quando ci sarà l’arrivo, e può essere lontano o vicino, 
allora…valorizzazione del verde pubblico… 
 
Presidente Caredda: …silenzio! 
 
Cons. Ardita: …ecco, eheheh…allora ecco…tutti… ecco insulti, come al 
solito…valorizzazione del verde pubblico…allora, valorizzazione… 
 
Presidente Caredda: …silenzio! 
 
Cons. Ardita: …valorizzazione del verde pubblico…questa…così è intitolata la vostra 
delibera. Io credo, leggendo appena questa delibera, che quelli che storicamente so sempre 
stati dalla parte di Verdi, dell’ambiente, del Gruppo Archeologico, quando state 
all’opposizione; quando purtroppo governate, i cittadini vedono questo, che siete quelli che 
vanno a mettere una marea di negozi in mezzo al verde, dove oggi i bambini passeggiano, ci 
vanno le mamme con le carrozzine, i pochi spazi verdi presenti al centro della città che voi 
chiuderete perché voi siete quelli sempre con la cultura del pubblico contro il privato, poi 
qui si legge iniziative pubbliche col privato, mah… restare perplessi, non credo, perché 
quando state all’opposizione, ripeto, siete del Gruppo archeologico, siete del WWF, siete 
per i verdi, quanno state in maggioranza, vi ricordate da una parte, essendo dei verdi, per il 
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verde del, della centrale a carbone e poi costruite una marea di antenne per tutta la città, 
dimenticando forse che… che il vostro pro… che il promotore fu un deputato c’avete fatto 
votare da tutta la città, il promotore della centrale a carbone, il verde, il verde a Ladispoli, 
mah… se pensiamo a Torre Flavia, che 10 anni fa era tutta verde, con il cemento e anche a 
un certo punto ho visto anche un capannone della zona artigianale, non lo, non so riuscito a 
capì se stavo al cimitero o se stavo a Torre Flavia, mi so trovato in mezzo a tutti ste case 
addirittura un capannone della zona artigianale dentro a Torre Flavia, altezza via del 
beccaccino, per esser più precisi, mah… di queste storielle vostre, cedo che i cittadini pian 
piano stanno aprendo gli occhi, perché gli orrori che state compiendo giorno dopo giorno, 
dai parcheggi, a ‘e rotatorie e altre cose, il conto vi sta arrivando da parte dei cittadini, non 
credete che non volete far parlà nessuno per dire solamente che quel 48 e quel 22 non è solo 
un voto politico, sono molti gli operatori turistici, i cittadini, poi sui giornali, sul 
Messaggero, operatori turistico che sono stati pure minacciati, ma che atteggiamento è? 
 
Presidente Caredda: La invito a concludere, Consigliere… 
 
Cons. Ardita: … una cosa …avete un comportamento… 
 
Presidente Caredda: Consigliere, la invito a concludere…  
 
Cons. Ardita: …che pian piano, piano piano…  
 
Presidente Caredda: … concluda, torni al punto…  
 
Cons. Ardita: …si, si, posso leggere l’articolo per chi non è… 
 
Presidente Caredda: … non ci interessa l’articolo e… è a disposizione di tutti, quindi, non 
è necessario, non è all’ordine del giorno l’articolo di stampa… 
 

Cons. Ardita: …per chi non è… leggiamo il Messaggero, leggiamo l’articolo, se volete, 
quando non siete convinti, si legge l’articolo… questo è il vostro comportamento, questo è il 
vostro comportamento… ecco… a adesso il Sindaco può prendere pure… ha capito che da 
poco tempo… il gradimento nei suoi confronti e dell’Amministrazione sta scendendo… lo 
leggiamo… 
 
Presidente Caredda: … non possiamo stare, non possiamo stare sotto il ricatto dei 
Consiglieri, per cortesia, interrompo nuovamente il Consiglio Comunale, se questo è, e se 
ne riparla direttamente la prossima volta, perché… 
 
Cons. Ardita: …questo non è… 
 
Presidente Caredda: … non esiste… 
 

Cons. Ardita: …questo comportamento da parte vostra, pian piano è molto chiaro ai 
cittadini, il Sindaco non si deve agitare, si deve… solo preoccupare che… che il 
gradimento… il gradimento nei suoi confronti e della sua città… lo sta decidendo… lo 
stanno decidendo i cittadini… 
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Presidente Caredda: … Consigliere… Consiglieri 
 
Cons. Ardita: … lasciamo… 
 
Presidente Caredda: … potremmo stare fino, a oltranza, fin quando questo punto non si 
vota… 
 
Cons. Ardita: … si, almeno lasciamo che il popoli come vi ha votato, debba anche 
giudicarvi durante il vostro mandato… cioè… e… Battillocchi è convinto che domani, 
quando sarà a fa il Consiglio, l’Opposizione avrà la parola, io glielo, già glielo anticipo… 
 
Presidente Caredda: … per adesso è un sogno per Lei… 
 
Cons. Ardita: … che parlerà pochi secondi…  
 
Presidente Caredda: … Consigliere Ardita… è un sogno Consigliere Ardita… 
 
Cons. Ardita: …si, si non ti preoccupare, il valore di Battilocchi s’è visto con i risultati 
attuali… 
 
Presidente Caredda: … peccato che non riesce a realizzarlo… Lei soffre… 
 
Cons. Ardita: … comunque…  
 
Presidente Caredda: … di questa cosa… 
 
Cons. Ardita: … comunque…  
 
Presidente Caredda: … Consigliere, mi dispiace, io devo levarle la parola… 
 
Cons. Ardita: … a mio giudizio 
 
Presidente Caredda: … ci sono altri Consiglieri… 
 

Cons. Ardita: … oppure devo dire, la delibera… 
 
Presidente Caredda: … concluda… 
 
Cons. Ardita: … quelli che tanto, poi sono amareggiato di quelli che sono della sinistra 
leader, verdi, tutte queste cose qua e che sempre dicono, tuteliamo il verde… e poi… e alla 
fine… e alla fine… si accodano sempre a quelli della Democrazia Cristiana che fanno questi 
scempi in mezzo al verde…  
 
Presidente Caredda: … Consigliere Di Girolamo… 
 
Cons. Di Girolamo:  Grazie Presidente, non lo faccio apposta, ma intervengo quasi sempre 
dopo il Consigliere Ardita e devo ammettere che la confusione è parecchio grande, sopra e 
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sotto il cielo, io sono un Consigliere a basso share, quindi spero che ci sia la possibilità 
anche per me di parlare stasera e tornando al punto io vorrei abbreviare e quindi unire un 
brevissimo intervento alla dichiarazione di voto favorevole sul punto, mi dispiace per il 
Consigliere Ardita, non credo di, di votare in mezzo a un mare di democristiani, come dice 
Lei, poi magari un giorno faremo un bel discorso su la prima, la seconda e la terza 
Repubblica, comunque, tornando, tornando al, al punto in questione, io… condivido, anche 
se parzialmente quelle che sono le perplessità del Consigliere Moretti, però credo che sia 
necessario riportare, appunto, tutta la discussione sulla riqualificazione delle aree e 
soprattutto sul cento della città, come sul discorso delle periferie, delle aree periferiche della 
città a un dibattito anche un po’ più articolato e quindi credo che… nell’importanza 
comunque nella necessità di, di, questo tipo di operazione che probabilmente anche se per 
fortuna non abbiamo la certezza stessa, creerà un’attrattiva maggiore sulle aree centrali, 
questo non, non esclude però Consigliere Ardita, se mi permette di parlà, sarei contenta, 
grazie, questo non esclude però il, il poter tornare sul, sul punto e il valutare se non ci 
saranno… proposte interessanti o se non ci saranno proposte sulle aree periferiche di 
muoverci in maniera diversa, credo, tra le altre cose che, la, l’aver aggiunto un punto di cui 
vorrei condividere il merito col Consigliere Zonetti, che fu il primo a proporlo in Consiglio 
Comunale e cioè aprire anche a un, diciamo a un, punteggio diverso per i progetti presentati 
da, dall’imprenditoria giovanile, dai giovani, quindi, possa aprire delle prospettive diverse 
anche in questo campo, perché magari non si tratterà esclusivamente di progetti 
commerciali e si andrà su altri, su altri punti… per rispondere parzialmente anche al 
Consigliere Ardita, credo che non abbia ascoltato con attenzione le modifiche proposte 
questa sera, perché rispetto quello che diceva, io l’ho ascoltata in silenzio, se permette, 
rispetto a quello che diceva Lei e quindi relativamente a, alla, all’apertura di mille attività 
commerciali o quant’altro non so se ha sentito che saranno privilegiate gli interventi che non 
andranno a creare una, diciamo, ulteriore strutture sulle aree dove ricade, insomma questo, 
questo bando, quindi, insomma io… dichiaro il  voto favorevole da parte del gruppo di 
Movimento per la Sinistra, con le modifiche proposte sia stasera e con le ultime integrazioni 
del Consigliere Loddo, grazie… 
 
Presidente Caredda: … Grazie a Lei, il Consigliere Ruscito, che ancora non ha parlato, poi 
la… il Consigliere Asciutto… 
 

Cons. Ruscito: Si grazie… 
 
Presidente Caredda: … poi riprende la parola pure Lei, Consigliere Asciutto… veramente 
Lei parlava… discuisiva, parlava del punto 4, se poi ha parlato di altre cose, Consigliere 
Ruscito, poi Consigliere Asciutto e la discussione è chiusa, è chiusa su questo punto 
 
Cons. Ruscito: … in tempo, in tempo ho fatto… 
 
Presidente Caredda: … prego Consigliere Ruscito… 
 

Cons. Ruscito: Si, rimango nel punto, chiaramente eh… cioè è emerso chiaramente che 
quello che ci divide su questa delibera, non sono i contenuti, quindi i criteri che abbiamo 
concordato un po’ tutti quanti, ma bensì è la posizione del verde, quindi, diciamo la qualità, 
tra virgolette, del, del verde che andiamo ad assegnare, quindi un ulteriore proposta che 
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potremmo fare, leggendo la delibera, era quella di di avere, diversificare i criteri e i requisiti 
per, per l’assegnazione di queste aree, non mettere allo stesso livello magari, un, una zona 
verde che si trova in piazza a… a una zona verde che magari si trova nella periferia di 
Ladispoli, quindi in qualche maniera inserire la possibilità… si preparare al bando in giunta 
o in consiglio di andare a stabilire i criteri diversi, in maniera tale da ritenere validi tutti i 
verdi alla stessa maniera, avendoci i criteri di partenza, chiaramente diversi, non so se… 
adesso non mi viene in mente quale potrebbe essere uno dei criteri, però se al centro diamo 
questo, una possibilità a un’associazione, quindi di poter scegliere tra una zona centrale, una 
zona periferica alle stesse condizioni è chiaro che tutti quanti sceglieranno la zona centrale, 
perché sicuramente più remunerativa e comporta meno rischi nella gestione, mentre magari 
una zona verde… ripeto nelle periferie o in altre zone, chiaramente è meno appetibile per 
chi, comunque sia si impegna a livello economico, quindi con l’associazioni o quello che 
siano a portare avanti questo compito, quindi io inserirei, pur non votando la delibera, per 
quei motivi che abbiamo detto, perché noi concordiamo quelli che sono i criteri, ma non le 
posizioni. 
 
Presidente Caredda: Grazie, il Sindaco, poi Consigliere Asciutto… 
 
Sindaco Paliotta: No, vabbè, allora… 
 
Presidente Caredda: prima Consigliere Asciutto… 
 
Sindaco Paliotta: … lascio, faccio, faccio l’intervento definitivo, prego… 
 
Presidente Caredda: Consigliere Asciutto, il Sindaco fa l’intervento conclusivo, prego… 
 
Cons. Asciutto: Ecco… dunque, no… a prescindere dal fatto della discussione di prima 
sulla, che è intervenuto o no, io credo che la libertà si un Consigliere è intervenire al 
momento giusto e esprime la propria opinione, certamente, se faccio 10 interventi, non è 
corretto, ma se faccio il secondo non credo di esagerare, a prescindere da questo… mia 
osservazione, credo che io non voterò a favore alla delibera in questione, semplicemente 
perché credo che… a si… non voterò a favore alla delibera, in quanto ritengo che le aree 
pubbliche devono restare pubbliche e soprattutto… dare senso proprio di libertà al cittadino 
di poter usufruire di queste aree pubbliche il momento che ritiene più opportuno, limitarli e 
con orari e recinzioni mi sembra di limitare la libertà altrui e non credo che… non credo che 
questo potrebbe essere una delle… si, no, perché abbiamo deciso di recintarle, abbiamo 
deciso di, se non mi sbaglio, eh, che i concessionario dell’area potrà effettivamente lasciare 
l’accesso a questo spazio in orari prestabiliti, o mi sbaglio, e, eh ecco, quindi significa già 
limitare, comunque lo spazio, già abbiamo molte aree al centro della città che vengono 
adibiti ad attività per il tempo libero e mi sembrano più che sufficienti, limitarne ancora 
altre, mi sembra di esagerare, anche se la questione della manutenzione dell’uso di queste 
aree… necessita proprio per, per il fatto che devono essere mantenuti in uno stato di, di, di 
decoro, quindi non credo che questa sia la soluzione, penso che l’Amministrazione può, in 
qualche modo, investire sul verde e sul, sul, sul… sulla manutenzione di queste aree, quindi 
ritengo che, di non votare a favore a questa delibera, per i motivi espressi dal Consigliere 
Moretti e dagli altri Consiglieri di Minoranza, grazie. 
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Presidente Caredda: Grazie Consigliere, conclude il Sindaco 
 
Sindaco Paliotta: Ma, io intanto ringrazio il Consiglio Comunale, perché questa 
discussione, anche se ha avuto momenti, diciamo più o meno accesi, ha portato ad una serie 
di inserimenti, di arricchimenti del deliberato, quindi si dimostra che quando poi, magari, 
calano, poi, i toni polemici torna la volontà di fare tutti quanti insieme qualcosa, si riesce ad 
ottenere i risultati anche migliori. Io torno un attimo, praticamente, in un minuto a quello 
che è stato lo spirito originario di questa proposta, che sta nei programmi elettorali e io dico 
che sta anche un po’ nelle, nell’attese dei cittadini, allora il problema della recinzione è un 
problema, diciamo, è un falso problema, allora tutte le ville comunali, nel sud si chiamano 
ville comunali, qui da noi è un pochino diverso, si chiamano giardini, sono tutte recintate, 
tutte aprono la mattina e tutte chiudono la sera, ora, dove questa tradizione è antica, perché 
il personale c’è, perché i comuni l’hanno sempre fatto, va bene, dove questo va fatto oggi, ci 
sono delle difficoltà economiche a farlo. La recinzione non va vista come un qualcosa che 
impedisce l’utilizzo, ma esalta l’utilizzo, per due motivi, perché spesso i bambini che stanno 
in questi spazi verdi, ho fatto l’altra volta l’esempio dei giardini di viale Europa, i giardini di 
viale Europa sono frequentati da centinaia di bambini il pomeriggio, e io devo dire, ho 
qualche preoccupazione incomincio ad avere preoccupazioni, perché il giorno in cui li 
aumenterà il traffico, il bambino sta a 2 metri dal transito delle macchine, allora lì la 
recinzione serve a proteggere chi gioca dentro, il bambino che non si rende conto che 
inseguendo un pallone può trovarsi in mezzo alla strada, e questa è la prima cosa; la seconda 
cosa, la recinzione serve a proteggere il verde dal migl… dalle migliorie che vengono fatte, 
lo sappiamo tutti che se mettiamo dei fiori la mattina dopo non ce li troviamo, la mattina 
dopo invece dei fiori troviamo le bottiglie vuote e qualche volta purtroppo le siringhe, allora 
la recinzione serve a proteggere il verde dalle intrusioni, non, non, non giuste, non buone, 
noi l’abbiamo sempre detto che comunque sta scritto qui, che qualcuno che per esempio, per 
il Parco di Palo, siamo noi, anche se poi il parco è talmente esteso che non basta il cancello 
che sta davanti, che lo apriamo e lo chiudiamo, qualcuno dovrà aprire la mattina e chiudere 
la sera questi spazi, ma nel momento in cui è aperto tutti potranno entrare, tutti potranno 
entrare, quindi il messaggio che vogliamo mandare è quello di valorizzare il verde anche 
con il contributo dell’imprenditoria privata perché il verde sia utilizzato meglio di quanto 
non si utilizzato oggi, la seconda cosa che voglio dire, riprendendo l’ultima considerazione 
è anche questa, diciamo apprezzabile nella sua voglia di portare qualche elemento ulteriore 
di discussione del Consigliere Ruscito, eh… noi faremo dei bandi separati comunque, 
quindi è chiaro che, probabilmente, ci saranno 10… richieste per il centro e ce ne saranno 2 
per la periferia, però è chiaro, non metteremo tutto allo stesso piano, cioè quindi saranno 
bandi separati che diranno che piazza Matteotti si proporre anche qualcosa di minimale a 
quel punto ripeto ad altro, quindi i questo senso capisco la preoccupazione, però la 
differenziazione dei bandi sarà nei fatti, tra l’altro colgo l’occasione per dire che il bando 
per via Firenze è stato fatto, è stato pubblicato, sono state presentate 2 offerte, la 
Commissione sta, le sta valutando, quindi diciamo che anche se con molta difficoltà, verso 
quella direzione si sta andando, io ripeto, concludo rinnovando il ringraziamento del 
Consiglio Comunale, le Commissioni, e a tutti i Consiglieri che hanno aggiunto e questa 
forse è una delle delibere che più ha avuto il contributo della discussione consiliare degli 
ultimi tempi e grazie  a voi. 
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Presidente Caredda: Grazie a Lei, dichiaro chiusa la discussione, per i Consiglieri 
Comunali che non hanno fatto dichiarazioni di voto… nessuno, allora mettiamo in 
votazione la delibera… allora, punto 4, “Valorizzazione del verde pubblico iniziative 
pubblico private, atto di indirizzo ed estensione zone da assegnare in concessione a privati”, 
chi è favorevole alla sua approvazione alzi la mano… 
 
L’avvocato Paggi, nel ruolo di Vicesegretario Comunale procede con il conteggio della 

votazione in aula 
 
Presidente Caredda: … sta contando i voti… si quindi ha contato con 16… quindi, ok, chi 
si… chi è contrario alzi la mano… 
 
L’avvocato Paggi, nel ruolo di Vicesegretario Comunale procede con il conteggio della 

votazione in aula 
 
Presidente Caredda: chi si astiene?… nessuno…contrario? 
 
L’avvocato Paggi, nel ruolo di Vicesegretario Comunale procede con il conteggio della 

votazione in aula 
 
Presidente Caredda: 4 contrari… no è fuori dall’Aula… è fuori dall’Aula il Consigliere 
Ardita, si, si… il punto è approvato… fermi, fermi, fermi… Consiglieri, Consiglieri, il 
Consiglio è ancora, non è sospeso… se poi intendete abbandonare l’Aula visto che vi siete 
già alzati… comunque convocato ancora per i giorni 12 e 16 e quindi il Consiglio si 
aggiorna per quelle date, buonanotte.------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 


